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 臺中市政府第 244次市政會議紀錄 

壹、 時間：105年 3月 28日（星期一）上午 10時 

貳、地點：臺灣大道市政大樓 9樓市政廳 

參、主持人：林市長 佳龍（公假出國，由林副市長陵三主持） 

肆、討論提案：（如附件）                             記錄：蔡瑋婷 

伍、 指（裁）示事項： 

一、 各位同仁早安!由於市長今天率團，包機到日本進行城市交流，因

此由我代為主持市政會議。這次市長到日本有幾項重要規劃，包括：

1.爭取開闢臺中清泉崗直飛名古屋機場的定期航班、成為市長上任

後新闢的第 10 個直航點。2.考察日本愛知縣之花卉觀光、夜間光

廊等裝置藝術，作為 2018 世界花博的參考。3.中彰投三位縣市長

共同前往日本交流，透過區域治理，推動中臺灣與日本兩地的觀光

合作與交流。由於市長相當重視國際合作，未來臺中與其他城市的

交流必定更為頻繁與密切，請秘書處統籌、各局處配合，就未來臺

中與各國際城市的交流與合作事項，預為準備並積極推動。（辦理

機關：秘書處、本府各機關） 

二、 上週議會臨時會已經通過市府 105年度第一次追加減預算，在此也

提醒大家，應檢視市長所訂 2025臺中好生活 13項旗艦計畫、市長

政見及重大政策，包括 2018世界花博、2019東亞青運等，都應確

實掌握期程及執行進度；如涉及跨局處計畫，請各位局處長負起責

任，積極進行溝通與協調、即時推動。（辦理機關：本府各機關） 

三、 先前市長已請大家積極爭取中央計畫型補助經費，並請研考會追蹤

各局處爭取的情況。本府設有臺北聯絡處，因應新政府完全執政的

情勢，我們已籌組向中央爭取補助的專案平臺群組，請各位局處長

善加利用，向中央爭取經費補助及各種協調事宜，希望中央盡速核

定本府重大政策並挹注市府預算。舉個例子來說，本週我們將請立
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法院蔡副院長，召開「大臺中山海線鐵路雙軌高架化建置計畫」及

「舊山線復駛計畫」等協調會；請李副秘書長率交通局、建設局、

研考會、臺北聯絡處的代表前往參加，向中央相關部會爭取經費。

希望以後各局處，也都能比照類似方式，積極辦理。（辦理機關：

本府各機關） 

四、 本週末(4/2 到 4/5)適逢 4 天的清明連假，預計掃墓及出遊人潮將

會相當地多，請新聞局加強宣傳，民眾利用掃墓專車、搭乘大眾運

輸工具，進行掃墓或旅遊；也請交通局、警察局事先做好熱門景點：

如大甲鎮瀾宮、新光三越及大遠百等各壅塞路段的交通疏導規劃，

並視民眾需求，機動增加公車班次，以疏運旅客。（辦理機關：新

聞局、交通局、警察局） 

五、 市長對於中區舊城區再生的相關計畫相當重視，包括文化城中城計

畫，推動建國市場遷建、打通大智路、綠空鐵道軸道計畫、綠川掀

蓋等。上週我們召開「臺中公園全年常態性活動研商會議」，也是

中區活化的一環，今天特別請經濟發展局就「東協廣場規劃」進行

專案報告，讓大家了解中區舊廣場活化的情形。在文化城中城計畫

部分，臺中公園、綠川掀蓋以及綠空鐵道計畫由我協助督導；東協

廣場由張副市長協助督導；中區千越百貨、遠東百貨等舊大樓再生

由黃秘書長督導，也讓大家了解整個城中城計畫的督管情形。東協

廣場硬體設施即將於今年 7月份完成，綠川掀蓋將於明年完成，請

各局處配合舉辦相關活動。（辦理機關：本府各機關） 

六、 市長常說「彩虹之美在於多色並存，臺中之美在於多元共榮」，臺

灣本屬移民社會，將東協廣場打造為新移民的園地，就是讓新移民

有歸屬感。我們要打造臺中成為生活首都，不只在創造生活環境的

富足康樂，更要展現臺中的人心之美。為了改善第一廣場環境老舊、

附近治安欠佳等問題，我們重新規劃並打造成為「東協廣場」，藉
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由移民文化元素的融入，提升臺中的文化涵養。東協廣場的規劃，

是推動舊市區再生不可或缺的一環，經由市府的改造及活動舉辦，

帶領更多市民欣賞新移民文化之美。以下，我就經發局「東協廣場

規劃」專案報告，進行幾點裁示：  

(一) 東協廣場之活化與再生，請張副市長持續督導，除由主政機關

經發局視需要定期開會研商，結合各局處力量全力推動外，並

請確實追蹤列管執行進度，定期簽告市長知悉。（辦理機關：

經濟發展局） 

(二) 東協廣場之規劃設計，各機關應多參採東南亞朋友的意見，原

汁原味呈現東南亞文化特色；而針對周邊景觀綠美化工程、招

牌景觀改善及大樓外觀修繕等工作，也請中區公所及都發局加

速推動辦理，由外觀開始，打造東協廣場鮮明地標及再生意象。

（辦理機關：中區區公所、都市發展局） 

(三) 內部閒置空間活化可說是東協廣場成敗的關鍵因素，請經發局

協助大樓管理委員會積極招商。另外，不論是東協廣場外觀改

造或內部招商等事宜，都請各局處要以做為中區再生的示範點

為目標，並請經發局建立 SOP準則，以利未來將活化成功經驗

複製到其他中區閒置大樓，創造中區整體活化契機。（辦理機

關：經濟發展局） 

(四) 東協廣場，是本市海納多元文化的表現，請勞工局利用各種管

道將 4國文字的「國際移工在臺生活便利手冊」發給本市外勞，

並加以推廣；也請民政局加開新住民相關課程，幫助融入我們

的生活；此外，並請教育局將東南亞文化適度納入教材，幫助

孩子開拓視野，由基層教育開始做起，招募新住民子女擔任城

市導覽志工，歡喜迎接異國文化融入臺中這個大家庭。（辦理

機關：勞工局、民政局、教育局） 
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(五) 安全、整潔的環境才能吸引人潮、帶動商機。請衛生局加強輔

導商家建立稽查機制，保障食品衛生安全，並請警察局、環保

局、建設局、消防局落實大樓及其周邊之治安維護、環境清潔、

燈光照明及安全檢查等工作，澈底扭轉過去民眾對第一廣場的

負面印象。（辦理機關：衛生局、警察局、環境保護局、建設

局、消防局） 

(六) 為活絡人氣，請經發局統籌並鼓勵各機關在東協廣場舉辦活動，

尤其應納入包括「潑水節」等深具東南亞風俗特色之活動，以

吸引人氣。另外，請交通局配合大型活動規劃封街措施，並基

於人本綠色交通構想，合理縮減東協廣場周邊公車路線，改善

周邊交通壅塞。（辦理機關：經濟發展局、交通局） 

(七) 面對東協競爭，蔡英文總統提出「新南向政策」強化與東南亞

國家的經貿合作。東協廣場是吸引東南亞企業投資本市的友善

作為，請經發局積極招商並吸引臺商回臺投資，也請秘書處建

立東南亞國家姐妹市參考名單，以利未來市長赴東南亞國家進

行城市外交，深化與東南亞經貿合作與文化交流。（辦理機關：

經濟發展局、秘書處） 

(八) 從經發局的報告，可以看到過去一年多來，各局處打造東協廣

場的努力，在此代表市長表示肯定與嘉勉。有關勞工局黃局長

提及中彰投苗四縣市合作，將共同辦理「國際移工休閒活動-

球類競賽」，鼓勵雇主與移工組隊參賽，這樣的構想相當良好，

也請教育局體育處協助規劃，其他適合辦理球類活動的場地。

（辦理機關：勞工局、教育局） 

陸、散 會（上午 11時）  
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臺中市政府第 244次市政會議提案摘要表（105年 3月 28日） 

案號 機 關 摘 要 決 議 

01 都市發展局 

檢陳修正「臺中市都市更新自治條例」部分

條文及第九條附表一、第十三條附表二修正

草案1份，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

02 教育局 
檢陳「財團法人臺中市發展體育教育基金會」

104年度決算書1份，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

03 人事處 
檢陳修正「臺中市體育處組織規程」第六條、

第十條草案，敬請審議。 

照案通過，送請法

制局發布施行。 

04 人事處 
檢陳修正「臺中市政府地政局組織規程」部

分條文修正草案1份，敬請審議。 

照案通過，送請法

制局發布施行。 

05 人事處 

檢陳「臺中市政府研究發展考核委員會組織

規程」第三條、第四條修正草案1份，敬請審

議。 

照案通過，送請法

制局發布施行。 

墊 01 經濟發展局 

經濟部水利署105年度補助本局辦理「無自來

水地區供水改善計畫第二期(101－105年)」

計畫(第1次修正)－「簡易自來水工程」補助

計畫經費計496萬6,000元整，本府105年度已

編列配合款267萬4,000元整，合計764萬元

整，以上補助款496萬6,000元整，擬請同意

辦理先行墊付，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

墊 02 農業局 

行政院農業委員會105年度補助本局辦理「臺

中市加強農地利用管理計畫」經費108萬元

整，本府105年度已編列配合款22萬9,000元

整，合計130萬9,000元整，以上補助款108萬

元整，擬請同意辦理先行墊付，敬請審議。 

照案通過，送請臺

中市議會審議。 

 


